法学部



法学部独自の奨学金制度 「やる気応援奨学金」を利用した 学生の体験をご紹介します

ワシントンD・C・とは

度やる気応援奨学金」をいただき、 府の主要機関が集まる政治の中心地と 2019年2月にアメリカの首都、 が、公共施設における手話通訳サービ いうイメージが強いかもしれません た。ワシントンD・C・といえば、 シントンD·C·に4週間留学しまし 私は英語研修部門で「2018年

世界一静かなスタバへ

談で行い、手話を練習していると店員 は手話、 ラルンプール、2号店はアメリカのワ クスです。1号店はマレーシアのクア 聞こえないバリスタが働くスターバッ 界一静かなスタバ」といわれる、耳が の方がやさしく教えてくれました。こ 介する掲示もありました。商品の注文 トの指文字表があり、簡単な手話を紹 に訪問すると、至る所にアルファベッ シントンD·C·に開店しました。実際 「Starbucks signing store」 せ、 もしくはタブレットによる筆

味を持ち、

今回、

調査にあたり4つの

ら、アメリカにおいて聴覚障害者への

公共サービスが発達している背景に興

ます。私は日本の聴覚障害者への支援

の支援が特に進んでいる都市でもあり

や理解がいまだに不十分である現実か

スが充実しているなど、聴覚障害者へ

施設を訪問しました。

増えてほしいと感じました。 さを感じられる機会がもっと日本でも 交流することができ、手話を使う楽し のように、耳が聞こえない方と身近に

ギャローデット大学へ

聴覚障害者が対象であり、 デット大学」があります。学生は主に 広げられ、手話が見やすいようにテー 話がしやすいように廊下や道の間隔は アーに参加して学内を見学すると、手 の研究などで有名です。キャンパスツ の聴覚障害者のための大学「ギャロー ワシントンD・C・には、世界で唯 手話言語学

本では、

学芸員の解説を手話通訳者が

の方にインタビューを行いました。日

を訪問し、それぞれのツアーの責任者

を行っています。

今回、両方の美術館

の美術館では、手話による館内ツアー ミソニアン・アメリカ美術館」の2つ トン・ナショナル・ギャラリー」「ス

ワシントンD・C・にある「ワシン

手話による美術館ギャラリー

ツアーへ



800 Florida Avenue, NE

聴覚障害者に

な々

法学部法律学科3年

聴覚障害者のための大学「ギャローデット大学」

ブルはコの字型に統一されているな じているかがわかりました。 聴覚障害者の方が日常生活で不便を感 危険に配慮したデザインになっていま たバリアフリーというのは、 した。「耳が聞こえない」ことに配慮し て初めての視点であったため、 耳が聞こえないことによる不便や 私にとっ

栃木県立宇都宮女子高校出身

理解を深めることにつながると、責任 という、日本とは反対の方式をとって のツアーは耳が聞こえない方が解説 手話で通訳する方式が多いですが、こ 運営されていることがわかりました。 意を払い、強い熱意を持ってツアーを 聴覚障害者の方と手話という言語に敬 タビューを通じて、責任者のお二人が 者の方はおっしゃっていました。イン の来場者が聴覚障害者の存在に対して ないガイドがツアーをすることで、 しまうという理由に加え、耳が聞こえ る方式では、解説と通訳に時差が出て います。学芸員の解説を手話に通訳す それを手話通訳者が声で通訳する

生による聴覚障害者同士のコミュニ

けでなく、ギャローデット大学の卒業

いることがインタビューのなかでうか ティーが大きく、強い影響力を持って 感じました。手話通訳の需要が多いだ

ト大学の存在が大きく関わっていると

充実している背景には、ギャローデッ D·C·の聴覚障害者へのサービスが

今回の調査を通じて、ワシントン

調査を通じて



美術館にて、ツアーガイドの研修を見学(右端が筆者)

法学部独自のグローバル・ プログラムのご紹介

法学部事務室 日暮 恭兵

Faculty of Law だより

From the

加するまでの経緯や現地での活動内 知っていただければと思います。 き、このプログラムの素晴らしさを ますので、ぜひアクセスしていただ 学生の体験レポートが公開されてい タイ・インドネシア)」に関する参加 ターンシップ(スイス・ミャンマー・ 八権・市民社会」に加え、 「国際イン それぞれの体験レポートでは、参 参加後の感想などが写真ととも

> チャレンジ体験は、一回りも二回り を感じていただけるでしょう。 変充実した日々を過ごしていること 身の大きな可能性を感じながら、大 敢にチャレンジしています。自分自 鷩きながらも、それぞれの課題に果 学の習得のみならず、世界の広さに る価値があるといっても過言ではあ より大きな糧となって輝かせてくれ なく、その後の学生生活において も自信をつけさせてくれるだけでは に公開されています。参加者は、 大学在学時に経験する海外での

外で活動しており、 プログラムを通じて多くの学生が海 法学部では、独自のグローバル・ 1年生からでも

がい知れました。 るかということが世界的な課題である 占めているようです。いかに手話を広 足が進み、雇用形態も非正規が半数を カでは、日本と同様に手話通訳者の不 手話通訳者の不足があります。アメリ ても興味深いものです。手話の勉強を と感じました。ろう者(聴覚障害者の め、手話通訳者の労働条件を向上させ また、もう一つわかったこととして、 が作り上げてきた言語や文化はと

続けるとともに、手話の魅力を多くの 人に伝えていきたいです。

室夕里教授、相談にのってくれた友人、 初から最後まで応援してくださった小 調査にあたっては、本当にたくさんの 心より感謝申し上げます 方々にお世話になりました。 最後になりましたが、今回の留学・ 現地で関わったすべての方々に 留学を最

短期留学」や「アクティブ・ラーニ 門総合講座の「オーストラリア法律 その多くは法学部の公式Webサイ ル・プログラムを展開しています トを通じて情報発信しています。専 ング海外プログラム~多文化主義・ 法学部では独自のグローバ りません。



法学部事務室へ相談にきていただけ ます。少しでも関心があれば、ぜひ れば幸いです。 公式Webサイトをご覧いただき、 参加できるプログラムも提供してい